



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE SANTIAGO DO ESCOURAL

Minuta da Ata da Assembleia de Freguesia

Realizada em sessão ordinária em 27/04/2023

(De acordo com o n.º 3, art.º 92º, Lei n.º 169/99 de 18/9 com a 1ª Alteração que lhe foi dada pela Lei n.º 5-A/2002 de 11/1)

Aos vinte sete dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, reuniu a Assembleia de Freguesia de Santiago do Escoural, na sala de sessões da Junta de Freguesia de Santiago do Escoural, pelas 21,00 horas, verificadas 7 presenças, com a seguinte Ordem de Trabalhos:

- 1º Ponto – Apresentação e votação da Prestação de Contas relativa ao ano financeiro de 2022.**
- 2º Ponto – Apresentação e votação da 1ª Revisão do Orçamento 2023.**
- 3º Ponto – Apresentação e votação da alteração ao PPI.**
- 4º Ponto – Informação – Relatório de Avaliação do Estatuto de Oposição.**
- 5º Ponto – Apreciação do Inventário dos Bens.**
- 6º Ponto – Análise e votação da proposta de Protocolo de Colaboração entre a Câmara Municipal de Montemor-o-Novo e a Freguesia de Santiago do Escoural – Obras de Beneficiação – Balneários – Pavilhão Multiusos de Santiago do Escoural.**

7º Ponto – Análise e votação da proposta de Protocolo de Colaboração entre a Câmara Municipal de Montemor-o-Novo e a Junta de Freguesia de Santiago do Escoural – Protocolo Local 2023 – Voucher de Apoio à Família.

8º Ponto – Informações da Junta de Freguesia.

Deliberações:

1º Ponto - Apresentação e votação da Prestação de Contas relativa ao ano financeiro de 2022:

Deliberação: Aprovado por maioria com 4 votos a favor (PS) e 3 contra (CDU).

2º Ponto - Apresentação e votação da 1ª Revisão do Orçamento 2023:

Deliberação: Aprovado por maioria com 4 votos a favor (PS) e 3 contra (CDU).

3º Ponto - Apresentação e votação da alteração ao PPI:

Deliberação: Aprovado por maioria com 4 votos a favor (PS) e 3 contra (CDU).

4º Ponto – Informação – Relatório de Avaliação do Estatuto de Oposição.

5º Ponto – Apreciação do Inventário dos Bens.

6º Ponto - Análise e votação da proposta de Protocolo de Colaboração entre a Câmara Municipal de Montemor-o-Novo e a Freguesia de Santiago do Escoural – Obras de Beneficiação - Balneários-Pavilhão Multiusos de Santiago do Escoural:

Deliberação: Aprovado por unanimidade.

7º Ponto – Análise e votação da proposta de Protocolo de Colaboração entre a Câmara Municipal de Montemor-o-Novo e a Junta de Freguesia de Santiago do Escoural – Protocolo Local 2023 – Voucher de Apoio à Família:

Deliberação: Aprovado por unanimidade.

8º Ponto – ~~Informações da Junta de Freguesia.~~ Votação da proposta de realização de sessões de trabalho com a comunidade.

Deliberação: Aprovado por unanimidade.

9º Ponto - Informações da Junta de Freguesia.

Depois de concluída a Ordem de Trabalhos, eram 23h23m, quando foi dada por encerrada a sessão ordinária, tendo a presente minuta sido aprovada por unanimidade, sendo assinada pelos Eleitos da Assembleia de Freguesia.

Santiago do Escoural, 27 de Abril de 2023

A Assembleia de Freguesia



César Alexandre Faria Viegas

Lucília Emília Maria Barroso Teixeira

Cristina de Jesus Jorgeinho Pereira

Luís Miguel Palma Viegas

Carlos Alberto dos Santos

Adigcel

PROJETO DE ATA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE SANTIAGO DO ESCOURAL

Aos vinte sete dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, pelas vinte e uma horas, reuniu em sessão ordinária, a Assembleia de Freguesia com a seguinte ordem de trabalhos:

Ponto Um – Apresentação e votação da Prestação de Contas relativa ao ano financeiro de 2022.

Ponto Dois – Apresentação e votação da 1ª Revisão do Orçamento 2023.

Ponto Três – Apresentação e votação da Alteração ao PPI.

Ponto Quatro – Informação – Relatório de Avaliação do Estatuto de Oposição.

Ponto Cinco – Apreciação do Inventário dos Bens.

Ponto Seis – Análise e votação da proposta de Protocolo de Colaboração entre a Câmara Municipal de Montemor-o-Novo e a Junta de Freguesia de Santiago do Escoural – Obras de Beneficiação – Balneários – Pavilhão Multiusos de Santiago do Escoural.

Ponto Sete – Análise e votação da proposta de Protocolo de Colaboração entre a Câmara Municipal de Montemor-o-Novo e a Junta de Freguesia de Santiago do Escoural – Protocolo Local 2023 – voucher de Apoio à Família.

Ponto Oito – Informação da Junta de Freguesia.

O Presidente da Assembleia iniciou a sessão fazendo a chamada dos eleitos, não se tendo verificado ausências.

Passou-se, em seguida, para a votação da Ata da última Assembleia de Freguesia, tendo sido aprovada por unanimidade.

Seguidamente passou-se ao Período antes da Ordem do Dia.

Pediu para intervir o eleito Ricardo Vidigal para referir que tem uma dúvida no 4º Ponto da Ordem de Trabalhos, pois não lhe chegou nenhum documento. O Presidente da Junta esclareceu que o executivo cometeu um lapso por não informar a oposição deste estatuto, como tal não fez este relatório. No entanto, frisou que o executivo está sempre disponível para

ouvir a oposição. Este ponto não é colocado a votação pois não há documento elaborado.

A eleita Cristina pediu para fazer uma saudação ao 25 de Abril e ao 1º de Maio.

Seguidamente, esta eleita questionou sobre o estado das ruas, se há alguma novidade em relação ao arranjo das ruas, corte de ervas, caminhos rurais, nomeadamente S. Brissos.

Foi dada a palavra ao Presidente da Junta que informou que propôs que se arranjassem duas ruas na freguesia: Rua Salvador Joaquim do Pomar e Rua Catarina Eufémia em Casa Branca. No entanto, o Executivo da Câmara Municipal decidiu arranjar uma só rua por freguesia, a rua mais prioritária, tendo sido considerada a Rua Salvador Joaquim do Pomar. Até lá vamos tapando alguns buracos com massas frias, referiu.

Quanto à limpeza das estradas e corte de ervas, o Presidente da Junta mencionou que temos os campos todos secos nesta altura do ano devido às alterações climáticas, os colaboradores têm andado a limpar algumas ruas e já foram fazer uma formação para aplicação de fitossanitários, no entanto, ainda não foram aplicados. Quanto aos caminhos vamos começar brevemente a limpeza dos mesmos, ainda mais devido ao risco de incêndio, vamos fazer o que for possível com os recursos que temos, referiu.

A eleita Cristina voltou a intervir para questionar se já existe algum desenvolvimento em relação ao depósito de Casa Branca. Sugeriu também que se fizesse uma Assembleia descentralizada em Casa Branca. Solicitou ao Presidente da Mesa que colocasse a votação esta possibilidade.

Para responder à eleita Cristina o Presidente da Junta começou por referir que o problema do depósito de Casa Branca já vem de há algum tempo atrás. Informou que a Junta já conversou com a IP, já tentou agendar uma reunião com a Câmara para sensibilizar para esta questão. Informou também que já foi uma delegação da Câmara e da IP visitar o depósito de Casa Branca. Referiu que está em estudo se vão reparar aquele ou fazer um novo depósito. O depósito tem falta de capacidade em bombear a água para as casas das pessoas para além do estado em que está. A água não

para as casas das pessoas para além do estado em que está. A água não está em risco, continua a ser boa, no entanto, tem aqueles problemas, finalizou.

Em relação à descentralização da Assembleia o Presidente referiu que também está de acordo, propondo que a próxima Assembleia se realize em Casa Branca.

Usou da palavra o eleito Luís Vidigal para questionar em que ponto de situação está a ETAR, que resposta deu a AGDA a este novo projeto.

O Presidente da Junta esclareceu que tem falado com as pessoas que têm o projeto, existem dois projetos: o projeto da estação elevatória e o projeto da entrada dentro da ETAR. O procedimento já está a avançar, foi-nos garantido que ainda este ano a ETAR vai começar, é só avançar com a obra, concluiu.

Terminado o período antes da Ordem do Dia, o Presidente da Assembleia passou para a Ordem de Trabalhos:

Ponto Um - Apresentação e votação da Prestação de Contas relativa ao ano financeiro de 2022.

O Presidente da Junta explicou que com este saldo vamos fazer o máximo possível, distribui-lo pelas rubricas mais necessitadas.

A eleita Cristina questionou porque é que a rubrica “Outros trabalhos especializados” é a quem tem uma quantia mais elevada.

O Presidente da Junta informou que desta rubrica saem os trabalhos da Feira (eletricidade, artistas) e Festas de Casa Branca, entre outros.

O Presidente da Assembleia colocou a votação o documento, tendo sido aprovado com 4 votos a favor do PS e 3 votos contra da CDU. A eleita Cristina justificou afirmando que, como os eleitos da CDU votaram contra no Orçamento, também vão votar contra na Prestação de Contas.

Passou-se para o **Ponto Dois** - Apresentação e votação da 1ª Revisão do Orçamento 2023.

O Presidente fez uma breve explicação do documento, tendo sido colocado a votação. O mesmo foi aprovado com 4 votos a favor do PS e 3 votos contra

da CDU. A eleita Cristina justificou que os eleitos da CDU não estão de acordo com a distribuição das verbas.

No **Ponto Três** - Apresentação e votação da Alteração ao PPI, o Presidente da Junta explicou o PPI Inicial e mencionou que reforçou a rubrica para fazer a obra dos sanitários no pavilhão, valor que posteriormente irá ser transferido pela Câmara Municipal através de Protocolo.

O Presidente da Assembleia colocou o documento a votação, tendo sido aprovado com 4 votos a favor do PS e 3 votos contra da CDU.

No **Ponto Quatro** – Informação – Relatório de Avaliação do Estatuto de Oposição, o Presidente reforçou o que já tinha esclarecido: o Executivo cometeu uma gafe, pede desculpa por não ter feito consulta à oposição, mas afirmou que o Executivo está aberto a responder a todos, no entanto, o documento não foi elaborado, não foi uma intenção pensada, foi um desconhecimento, frisou.

Passou-se para o **Ponto Cinco** - Apreciação do Inventário dos Bens. Neste Ponto, o Presidente da Junta informou que não foi adquirido nada de relevante.

Passou-se, em seguida, para o **Ponto Seis** - Análise e votação da proposta de Protocolo de Colaboração entre a Câmara Municipal de Montemor-o-Novo e a Junta de Freguesia de Santiago do Escoural – Obras de Beneficiação – Balneários – Pavilhão Multiusos de Santiago do Escoural. O Presidente da Junta esclareceu que este Protocolo ainda não vai à apreciação nesta Assembleia Municipal de abril, no entanto, vamos votá-lo hoje, pois a Junta já pagou as despesas e é uma obra da Câmara Municipal, finalizou.

O Presidente da Assembleia colocou o documento a votação tendo sido aprovado por unanimidade.

Passou-se, em seguida, para o **Ponto Sete** - Análise e votação da proposta de Protocolo de Colaboração entre a Câmara Municipal de Montemor-o-Novo e a Junta de Freguesia de Santiago do Escoural – Protocolo Local 2023 – voucher de Apoio à Família.

Neste Ponto o Presidente da Junta referiu que já é habitual fazer este Protocolo no nosso município, é uma continuação para apoiar as famílias e o comércio local.

O documento foi colocado a votação. Foi aprovado por unanimidade.

Ponto Oito – Proposta de realização da Assembleia de Freguesia em Casa Branca. Este Ponto foi colocado a votação tendo sido aprovado por unanimidade.

Ponto Nove - Informações da Junta de Freguesia, o Presidente da Junta enumerou as principais ações desenvolvidas, nomeadamente:

- Apoio à comunidade sénior;
 - Festas na antiga escola primária;
 - Espaço de coworking - é pago com o valor de 30,00€ mensais, dentro de determinado horário;
 - Sala das artes - Grupo de Artistas – Giesta/Oficinas do Convento – acordo para fazerem atividades com as crianças na escola, com a comunidade;
 - Sensibilização da comunidade para a necessidade de reciclar, não colocarem as coisas junto dos contentores;
 - Pedidos de queimas e queimadas já é feito na Junta de Freguesia, as colaboradoras tiveram formação para fazerem cá;
 - Bilhas de Gás – Incentivo às pessoas que têm menos rendimentos para receberem 10,00€ por cada garrafa de gás;
 - IRS também fazemos aqui na Junta;
 - Continuidade do projeto do lar, conseguimos arranjar uma lista que já está em funções;
 - Apoio às associações;
 - Centro Qualifica – ajudar as pessoas que não tiveram hipótese de tirar mais qualificações poderem fazê-lo agora;
- Oferta de bilhetes para as crianças da escola irem ao teatro a Lisboa;
- Sensibilizar as crianças e a comunidade para a compostagem. No parque há um compostor para colocar os restos dos legumes, frutas;
 - Dinamização do mercado;
 - Ativar – CLDS – Decorar o mercado com os seniores;

- Mercado de Natal com as crianças (Escola/ATL);
- Passagem de Ano também no mercado;
- Realizou-se a exposição da Renata Bueno na sala da Junta;
- Apresentação do livro de Teodósio Cachouchas, livro de consulta;
- Obras: Termino da obra em S. Brissos – espaço em frente aos sanitários e parque numa praça de encontro dos moradores;
- Arranjos dos caminhos da freguesia;
- Continuação dos melhoramentos no acesso à Fonte da Ferrenha;
- Conclusão das obras de instalação de loiças e outros equipamentos, e ligação de esgotos, no exterior, à rede de esgotos nos sanitários do pavilhão multiusos;
- Início das obras para abertura da exposição do Centro Interpretativo;
- Corrida Sempre Mulher com patrocinadores;
- Festa da Esteva – foco é a Gruta do Escoural – 2º Encontro de Arte Rupestre do Escoural;
- Participação na Estafeta da Liberdade.

O Presidente aproveitou para recomendar que todos celebrem a data do 1º de Maio como uma data importante.

Informou ainda que a ponte à entrada da vila está estável, o projeto está praticamente pronto, mas a obra não irá ser iniciada este ano.

Terminada a Ordem de Trabalhos, o 1º Secretário leu a minuta da ata.

Seguidamente, o Presidente da Assembleia colocou a mesma a votação. Foi aprovada por unanimidade.

Foi dada a palavra ao público presente. Não houve intervenções.

O senhor Presidente da Assembleia deu por encerrada a sessão quando eram 23h:23m.